

Carnaval de Dunkerque : sortez les déguisements !

par Léa, Hector et Amaury

**Moment fort de l'hiver dans les Hauts de France : le carnaval de Dunkerque !
Créé en 1676, il célébrait le départ des bateaux de pêche pour l'Islande.**

Depuis le 17^{ème} siècle, chaque année, cet événement haut en couleurs est vécu par ses habitants et des personnes venues de toute la région. En 2023, ils étaient 71000 à participer à la bande des pêcheurs.

Pour l'édition 2025, le carnaval de Dunkerque offre 34 bals. Et l'un des moments les plus attendus est le lancer de hareng, du balcon de l'hôtel de ville. Celui-ci a été institué après la seconde guerre mondiale.



Photo Vianney Jacques



Jean Bart

Le carnaval de Dunkerque est aussi l'occasion de rendre hommage à plusieurs personnalités. Le plus célèbre est Jean Bart, corsaire sous le règne de Louis XIV. Il est parti récupérer le blé volé par les hollandais et il a sauvé le peuple français de la famine. Un vrai héros !

Le deuxième est Côt-Pinard 2, célèbre Tambour major. Les carnavaliers ont créé un hymne pour lui rendre hommage. Il est ancré dans les mémoires des Dunkerquois. Côt-Pinard 2 était pompier de profession et menait la bande de main de fer. Il a vraiment marqué l'esprit des carnavaliers dunkerquois, qui se sont déplacés en masse le jour de ses obsèques.

Parmi les professeurs de Savio, nous avons interrogé Gauthier Fournier, fervent défenseur du carnaval. Voilà ce qu'il dit. « Je suis originaire de Dunkerque. Le carnaval est dans nos gènes. Tout petit, j'allais déjà au carnaval avec ma famille. À l'école, on est éduqué pour le carnaval. »



Mémé Fournier

Et pour vous mettre dans l'ambiance, on vous invite à écouter l'hymne à Côt-Pinard 2. [ICI](#)